

### DEL DIA

## ¡Oh, jóvenes!...

Todos los credos, todas las comuniones, todos los partidos, todos los sembradores de ideas de cualquier orden que sean buscan como oro de los primeros y más importantes elementos de triunfo, las simpatías, la adhesión, la colaboración activa y eficaz de la juventud.

Viene á ser como el rayo del sol ó el perfume que alegra y embalsama las aridesces de la lucha. Es ella además el renuevo que crece vigoroso para substituir las plantas que el tiempo seca ó que arrancan prematuramente los vendavales. Partido que en sus filas no cuenta con un plantel de jóvenes decididos y entusiastas está llamado á desaparecer con las figuras eminentes que le dieron vida.

Todas las agrupaciones políticas, limitando nuestra observación á esta clase de organismos, se disputan en España la cooperación de la juventud, de los hombres de mañana. Y á la invitación repetida y efectiva de los directores de esos partidos responden nuestros jóvenes constituyendo entidades que viven y prosperan al arrimo de las formadas por la gente seria y mayor de edad de sendas comuniones, á las cuales van aportando adeptos sódidos de sus filas como los afluentes de embocan sus aguas en el río principal. De esta manera se renueva, transforma y vigoriza la existencia de los viejos organismos.

A la voz de Pablo Iglesias han surgido las juventudes socialistas; á la de Lerroux la de las Juventudes radicales y los jóvenes bárbaros; á la de Mella los Requetés; las Juventudes Liberales á la de Montero Ríos, Moret y Canalejas.

El partido conservador no podía ser una excepción en esta actuación sobre las nuevas generaciones españolas. Y el talento de Maura y su prestigio inmenso en ciertas clases sociales provocó y fomentó la creación de las Juventudes conservadoras no menos entusiastas y trabajadoras dentro de su campo de acción que las de cualquiera otra comunión política. Sólo el actual Gobierno, sólo la situación datista no quiere jóvenes á su lado.

El Sr. Sánchez Guerra, contestando á un telegrama de la juventud Conservadora de Valladolid, ha manifestado el des-

déa que siente por esos organismos, que, sino por conservadores, por ingenuos y francos, son, como todas las Juventudes, extremadamente simpáticas.

—Déjense ustedes de política y métense á estudiar, ha venido á decirles.

Que es lo que los adversarios del mejoramiento de la condición de la mujer suelen replicar á las reclamaciones feministas.

—Las señoras á su costura, á su escoba y á sus platos. ¡Oh, jóvenes!, ¡que creísteis compatibles vuestros ímpetus y fogosas generosidades con el estatismo y la frialdad acomodaticia de las clases conservadoras! Sánchez Guerra os remite á vuestros libros y á vuestras aulas como podía haberlo mandado una caja de haberos.

Acaso el exámino íntimo del Sr. Maura haya obedecido á la fuerza de la lógica al apartar de un manotazo nada cortés ni suave á la Juventud de la antigua ciudad castellana con una frase en que han de verse aludidas todas las agrupaciones similares españolas.

¿Para qué había de querer esa transfusión de sangre nueva, pura y ardiente una fracción de partido de la cual se sabrá el fracaso y el descrédito al mismo tiempo que su llegada por caminos tortuosos al poder?

De todas maneras, ¡oh, jóvenes!, no desaprovecheis la lección que acaba de daros el ministro. Hay cierta incongruencia entre el concepto *Juventud*, que supone inquietud, ansia de vida, lucha, ascensión, horror por la injusticia y amor á los oprimidos, y el término *Conservadora*, que equivale á silencio á conformidad, á estancamiento.

El Sr. Sánchez Guerra lo ha demostrado.

Y ya sabéis, oh jóvenes que anais á la Menarquia, la Rejigión y el Orden, que hay campos donde además del respeto á esos principios inmutables hallaréis el amor no menos santo y digno de vuestros corazones, á la Justicia y á la Libertad, donde respiraréis los aires sacros de la Democracia á plenos pulmones y donde, en fin, hallaréis estímulos y no desdenes, donde en lugar de portaros las alas podréis extenderlas á vuestro placer en luminosos é infinitos espacios.

### La mendicidad

Productivo debe ser el oficio, cuando tantos adeptos tiene y cuando no bastan anularlo el insistente clamoreo de la prensa.

Verdad es, que si las autoridades se empeñaran en que desaparecieran de las calles esos profesionales de la explotación de la caridad pública, pronto se retiraría en ver realizado su propósito; y Almería entera les quedaría agradecida, pues es un baldón que en los tiempos que atravesamos y en un capital como este tropiezan á cada momento los extranjeros que nos visitan, con esos seres h rapientes de sordos semejante, que les stejan el paso pidiendo una limosna, muchas veces en forma insolente y airada.

Excitamos pues el celo del nuevo gobernador, de cuyos mandos tantos beneficios espera esta ciudad, para que ordene á sus subordinados, la pronta retirada de las calles, de todos los que imploran ó mejor dicho, hacen una industria de los sentimientos caritativos del vecindario y de los frateros.

### Vida judicial

#### Audiencia

##### Sección primera

Causa del Juzgado de Almería, sobre disparos, contra Luis Guiado Franco.

Abogado, señor López Pérez; procurador, señor Roda.

Idem del juzgado de Gergal, sobre disparos, contra Juan Aya y Espinar.

Abogado, señor Rro; procurador, señor Rapa lo.

##### Sección segunda

Causa del juzgado de Vélez Rubio sobre disparo, contra Juan Salazar Aguilera.

Abogado, señor Rovira; procurador, señor S. Roca.

#### Juez

Ha vuelto á encargarse del juzgado de Purohena el juez de primera instancia don Pedro Muñoz Sánchez, por haber terminado la licencia que le fué cedida por la superioridad.

#### Licencia

Se han concedido noventa días de licencia al juez municipal de Vélez Rubio, don Manuel Martín O. de la Serna.

### Arte de Imprimir

Se convoca á los individuos que integran esta Sociedad para que asistan á la reunión que tendrá lugar hoy 16 de los corrientes, á las seis de la tarde en su domicilio social, calle de los Albiges (Centro Obrero) para tratar de la renovación de la Junta directiva y otros asuntos de interés.

### Campaña frutera

A las cinco de la tarde zarpó ayer de nuestro puerto, el rápido y hermoso trasatlántico «Madonna», después de haber estado en sus bodegas 11.299 barriles y 102 medios para el mercado de New York.

La existencia de barriles sobre el muelle acusaba ayer el final de la campaña. Dispuestos á la carga había unos diez mil aproximadamente.

#### Bremen

Prelios obtenidos por la casa Fruchthaus del Gesellschafft el día 10 de Noviembre de los vapores «Luque», «Bastia» y «Ragna»!

Buena superior, 14'00 á 17'50 marcos. Regular y algo picada, 10'50 á 13'00 Picada, 8'00 á 10'00. Mayoría venta, 11'00 á 13'00

#### New York

Vapor «Guglielmo».—Josefa González Ortega, 4,36 y medio; María Andujar número 2 Prado, 6'75; Francisco Ortega hijo 28. 4,62 y medio, D. Y número 14, 3,87 y medio.

### UNA RIÑA

En el sitio titulado Carrera de la Cruz de Martos, de esta capital han reñido los jóvenes Bas Becerra Fernández y Francisco Andujar Rueda, resultando este último con una herida profunda en la cabeza que le originó su contumacia con un palo.

Entrada la Guardia civil del puesto de la Cañada salió en persecución del agresor deteniéndole en el cortijo del «Charco» declarándole ser el autor. El detenido ha sido puesto á disposición del juez de Instrucción.

### Una Circular

El Presidente de la Junta provincial del censo electoral, ha dirigido una circular á los Presidentes de las Juntas Municipales del Censo electoral de la provincia, ordenándoles que para el próximo Diciembre, se reúnan las Juntas y acuerde el local de cada colegio, en que han de verificarse cuantas elecciones tengan lugar en el próximo año.

### DON JOSE MIQUEL

Ha dejado de existir en el pueblo de Tabernas el ilustre médico de aquella localidad don José Miquel Marquez. Hizo de su profesión sacerdocio y fué por los senderos de la vida, atento al bien. Por su bondad y por su modestia conquistó el cariño de todas las clases sociales. Ayudó con solicitud al menesteroso y acudió en auxilio de la agena desventura. No tuvo enemigos, por que no cabían en él ni odios, ni bastardas pasiones. Nosotros perdimos con don José Miquel un leal y fiel amigo. En las inquietudes de la lucha diaria nos fortaleció con su consejo y nos alentó con su afecto y con su enseñanza. Al desaparecer este hombre bueno y virtuoso, queremos ofrendarle unas lágrimas, testimonio de la pena que nos embarga.

### En el Ayuntamiento

#### Orden del día

Para la sesión que se celebrará el lunes en el Ayuntamiento. Cuenta de gastos ocasionados por motivo del reconocimiento de las fuentes largas y redondas.

Id. id. con ocasión de las elecciones de Concejales verificadas en los días 9 y 11 del corriente. Designación del Tribunal para la provisión de la plaza de requinto de la banda de música.

### Cositas picaras

#### El gesto de las suegras

No es uno, son muchos y variados los gestos que reúnen nuestras dichosas «mamás» políticas. La colección de postales más curiosa y la que más rendimiento metálico le producirá á sus expendedores, sería la que se hiciese reflejando los gestos de las suegras. ¡Nada más divertido!

Como ninguno es moderado, resultan un conjunto de efectos cómicos la mar de chistosos.

Recordad los que, afortunada ó desgraciadamente, tengais suegra, y los que no imaginárolos, el gesto de los discolorados, ariscos, envidiosos, refunfuñadores, serios, intransigentes, «mete-patas», disgustados, caprichosos, coquetones, regateadores, entrometidos, traviesos y malignos en el rostro envejecido y angustioso de una mamá con yerno ó nuera ante alguno de estos.

¡Que obra más estupendamente cómica se haría con esa serie de gestos puestos en «solfa».

Si yo fuese un avezado psicólogo me quebraría la cabeza por averiguar en qué consiste que las «mamás de media vida» —la más morrocotuda— son tan fastidiosas.

Y conste que hablo por boca de cuantos he oído tratar de suegras, tirándoles á «rajatabla» y deseándoles una muerte repentina. ¡Póbrecillas!

Yo, la verdad, creo que no es para tanto. Tan por delante las hemos tomado que el menos ofendido y resentido les huye como el «miso» al agua hirviendo.

¡No hay derecho, yernos y nueras injustos! Le debemos respeto y hasta veneración, pues hay que convenir en que son ellas las que nos edificaron nuestra «cara mitad», que es, precisamente, la felicidad suprema de nuestro vivir.

Ahora, de quererlas mal á observar y comentar sus gestos, hay trecho tan largo como entre el día y la noche, ó como entre una chata y una con nariz de azadón.

Creo, pues, que la suegra que me lea no ha de maldecirme. Yo las trató como se merecen, con honda veneración. Y cuando ahora mis años de rondamiento y reconstruyo en mi corazón el estremecimiento dulce que ponen en nuestra «maniquina nerviosa» los «sies» primeros y benditos de sus lindas hijitas, tengo besos para ellas, besos de miel...

Si en esto hay zalamería que Dios me libre de una suegra. ¡Que mayor castigo que privar á uno de lo que tan ahincadamente idolatra!

Yo, lo que crítico, y no en son de anatematizarlos, son sus muchos y variados gestos.

Me hacen mucha gracia. Dignos son de una colección de postales. Si alguien se atreve á proporcionármelas cuente con que la primera la adquiriere yo, aunque sea á peso de oro...

#### Frio Lera

LA INFORMACION es el periódico que más circula en la provincia, La suscripción de este diario vale una peseta al mes

### Instrucción publica

En la presente semana se reunirá el Consejo de instrucción pública, bajo la presidencia del señor Bergamín, para dar posesión al nuevo presidente don Augusto González Besada.

En esta misma reunión se nombrará la Comisión codificadora, que ha de ocupar e de la redacción una ley de Instrucción pública, donde quelen recopiladas todas as disposiciones vigentes.

### Cátedras

Se anuncian á oposición las cátedras vacantes de reconocimientos de productos comerciales de Santander y Santa Cruz de Tenerife.

—Nombrando á don Antonio López Perea director y catedrático en propiedad de las asignaturas de Cosmografía, Navegación, Pilotaj y Maniobras de la Escuela de Náutica de La Coruña.

### Instituto

Pasan á informe del Consejo los expedientes de aptitud física para continuar en el servicio de la enseñanza de los catedráticos don Salvador de la Cámara y don Blas Ayllón González, del Instituto de Granada.

### Normales

Por fallecimiento de doña Araceli Avilés se han dado los ascensos de escala, ocupando doña Cándida Jimeno el número 124 y doña María Maestre el 158.

—Se anuncian á concurso de ascenso dos plazas de profesoras de Letras de la Normal de La Laguna (Canarias).

—Idem una para Murcia. —Idem trasladando una de las de Ciencias, de Córdoba.

—Autorizando á doña Felipa Hernández, profesora de la Normal de Palencia, para cambiar el grupo de enseñanza de la sección de Ciencias por el de Físicas y Naturales.

—Se desestima la petición de doña Consuelo Penillas, que solicitaba ser trasladada de la auxiliaria de Letras de la Normal de Barcelona á la de igual cargo de la de Zaragoza.

### Artes é Industrias

Se ha resuelto aprobar la propuesta de premios á los alumnos de la Escuela de Artes y Oficios de Granada.

—Disponiendo que el Ayudante meritorio don Pedro de Zubeldia se encargue interinamente de una plaza de profesor de ascenso, vacante en la Escuela Industrial de Santander.

—Se dispone que el Consejo de Instrucción pública designe consejero que haya de presidir el Tribunal de oposición libre á la plaza de profesor ó profesora de término de la Escuela del Hogar y Profesional de la mujer, con destino á la enseñanza de Industrias mecánicas.

—Idem que el Ayudante meritorio don Fernando Cortés se encargue interinamente del desempeño de una plaza de profesor de ascenso de la sección de artística vacante en la Escuela de Artes y Oficios de la Coruña.

—Aprobando la propuesta de premios á los alumnos de la Escuela de Artes y Oficios de Madrid.

—Disponiendo que se libre á favor de cada uno de los señores don Blas Hernández, don José Molina y don Buenaventura Padilla, comisarios regios respectivamente de las escuelas de Artes y Oficios de Palma, Lanzarote y Gomera, la cantidad de 2.000 pesetas para adquisición de material de enseñanza para dichas escuelas.

### JUZGADOS

El procesado por atentado Práxedes Rodríguez Carrillo de 27 años, de profesión cocher y domiciliado últimamente en Almería, debe presentarse ante el Juez de Instrucción de esta capital antes del plazo de diez días.

Para prestar declaración en una causa por estafa debe comparecer ante el Juez de Instrucción de este partido Juan Gonzalez Giménez.

### DE GADOR A LAUJAR

Están próximos á terminarse los estudios del trozo de carretera comprendido entre Instinción y Almócita pasando por C njayar. La Cámara Oficial de Comercio, é Circulo Mercantil, las Junta de defensa de los pueblos comarcanos, deben solicitar del Ministro de Fomento que se saquen inmediatamente á subasta as obras de esa vía que ha de poner en comunicación á pueblos de floreciente riqueza, necesitados de esa carretera para dar salida á sus productos agrícolas y mineros. Toda demora en realizar este movimiento en favor del interés de la región andaluza puede causar graves daños al progreso y prosperidad de aquellas fecundas tierras aialanas hasta ahora del resto de la provincia.

Vamos si está hay á restos para librar esta batalla por el bien público.

### Cierva en Almería

El próximo día 26 llegará á nuestra capital el exministro de la Gobernación y respetable hombre público don Juan de la Cierva.

Su visita está relacionada con la celebración de un juicio en nuestra Audiencia.

### Estafeta taurina

Se ha celebrado en el restaurant «La Huerta» de Madrid, el anunciado ba quete que en honor de exmatador de toros Ricardo Torres «Bombita», organizaron los socios de Montepío taurino con motivo de haber cesado Ricardo en la presidencia del mismo.

A la fiesta asistieron un crecido número de comensales que prodigaron á «Bombita» todo género de simpatías mientras du ó la comida, que resultó lucida y agradabilísima.

A los postres Ricardo tuvo frases de gratitud para los que le agasajaban y de entusiasmo para el Montepío en el cual esará siempre en espíritu.

También usó de la palabra el señor Caamaño, dedicando á Ricardo sentidísimos elogios.

«Bombita» pidió al terminar la fiesta, un aplauso para el nuevo presidente, José Luis Gómez, tributándole los asistentes entusiastas y prologada ovación.

El acto resultó hermoso y simpático. «Bombita» obsequió á todos con habanos.

—La nueva plaza que se construye en Barcelona será capaz para 15.000 personas y se inaugurará en Abril del próximo año.

—Ha dejado la representación del espadá Juan Belmonte el redactor de *El Liberal*, de Sevilla don Antonio Soto.

De apoderar á Belmonte se ha hecho cargo e conocido aficionado don Juan Manuel Rodríguez.

—El espadá Manuel Torres «Bombita III» ha sido contratado por la Empresa de Madrid para cinco corridas. Además tiene ajustadas tres corridas en la feria de Valencia, tres en Barcelona, una en Toulouse y otra en Bezieres.

—Jose to el «Galo» ha tocado en la temporada del corriente año 80 corridas, habiendo dejado de tomar parte en cinco más por diferentes causas. Ha ban derillado 91 toros; ha alcanzado 58 orejas y ha estoqueado 157 toros.

### Cuentos andaluces

#### El duro sevillano

—Mía, Juaniyo, despáchame ya, que hoy mi señora va háse de mi cabeza la espesía er potaje.

—Mugé, pero espera que le dé á esta viegesita er guiso.

—¿Eh? —repuso la vieja algo amoscada, mientras la joven, bonita y pizpireta soltaba una carcajada, enfática y coquetona, que hizole á la vieja reventar.

—Hija, no seas moñosa, que á mí también m'han mirao los güenos hombres con los ojos quemao, y hasta habio quien pierda un paraguia por seguirme.

—¡Misté...! ¿Y quién l'ha dicho á usté ná?

—¡Tú!, con esa risa que tiés que paese un canario en a agonía.

—¡Ande usted que ja pe en, hijal!

—¡Anda tú, hasé...tus cosas! Ajová haga una abispa con tu cara un colao de orchara, so antipática.

—Y un automóvil haga con usté er cartón de una bobina.

—¡Ea, toito terminó,— dijo Juaniyo, interviniedo para cortar la discusión. —Usté de paseo ya abuela, y tú, chiquiya, ya estás pidiendo lo que quieras.

—Mía tú también, ezaborio—prosiguió la abuyía, esta vez encaráda con Juaniyo—que visco paeses un cólico é sortero.

Y fuese de la carnicería gruñendo, mientras la niña y el niño reían burlescoamente el coraje de la arisca anciana.

—¡Vaya una vieja, chiquiyal!

—Si eso é un bicho. M'han daito intensiones de tirarle una pesa á la cara y quitarle la nari é loro que yeva. —¡Valiente tonstocito nos ha daol!

—Permita Dió se le rompan los zapatos y que cuanto pise sean puntas é zapateo... ¡Ay Jesús! Mía Juaniyo, dame ya er tosino.

—¡Volao, charrana. ¿Cuanto? —¿Otra vé? Una gorda.

—Mía, no te atorbotes, que bastante aseite hervio hay con er de la vieja.

—Despacha y habla menos.

—Vaya, mugé, vaya.

—Oye, oye, tú que este tosino no lo quiere una servidora.

—Vamos, no juegues. ¿Qué le pica? —Que é el retrato é la vieja.

—Pero, ¿porqué criaturar!

—¡Ja, ja, ja! Porque es añejo.

—Misté que guasa... Vamos, otro

### Notas de Sociedad

En el tren de la madrugada ha marchado á Madrid, don Ulpiano Garcia Blanes.

Se encuentra en Almería, don José Martínez Peña, propietario de Pechi y buen amigo nuestro.

El propietario don Emilio Torello, acompañado de su bella esposa ha regresado á nuestra ciudad, después de larga ausencia en sus posesiones de Ahama.

El notario de Huelma, don Juan Oña Rodríguez, se encuentra desde el jueves en Almería.

Acompañado de su hermana Natalia ha regresado de Nijar, don Antonio Fernández Campos.

Anoche se agravó en su dolencia el conocido médico militar de esta ciudad, nuestro querido amigo don José Monerri Vincent.

—Deseamos vivamente la pronta mejoría del enfermo.

—Procedente de Granada encontráse en nuestra ciudad, don José Ortiz.

Hemos recibido en esta redacción la visita de nuestro estimado amigo, don Diego Faba, de Félix.

### Denuncia grave

Por el empleado de la compañía del Sur de España Francisco Rodriguez Sánchez, se nos ha hecho una denuncia de caracter alarmante.

En ocasión de ir á visitar el denunciante á su madre doña Carmen Sánchez Igea, que habita en la calle de Regocijos número 118, oyó de labios de varias vecinas que en una de las transversales de dicha calle á la huerta de los Cámaras aparecieron dos grandes canastos conteniendo varios efectos, que según rumores, proceden del hijo de un carbonero llamado Juan que ha poco falleció de tuberculosis.

Dichos objetos han sido manoseados por unos chicos que acuden á la escuela del Ave Maria sin haber podido prohibirles que algunos de ellos se los llevaran á la boca.

Trasmitimos esta denuncia á la autoridad correspondiente á fin de que depone los hechos, y castigue severamente á los autores del hecho.

### Garcia Plaza

Nuestro querido amigo don Julio Estevan, alcalde accidental de esta ciudad, ha recibido hoy el siguiente telegrama, que con mucho gusto damos á conocer á nuestros lectores.

Alcalde.—Al llegar á Madrid, sea mi primer saludo para esa hermosa capital, que tan bondadosamente me juzga.—Garcia Plaza,

# Servicio telegrafico y telefónico

## DE POLITICA

### Mitin contra el Gobierno

Participan de Barcelona, que las juventudes radicales celebrarán mañana un mitin mostro para protestar del advenimiento al poder de los conservadores.

### Combinación de Magistrados

Hoy ha firmado don Alfonso una extensa combinación de magistrados.

En ella han sido nombrados para esa Audiencia don José Serrano y don Jesus Maria Regife.

### Firma de Guerra

El ministro de la guerra, general Echagüe, ha puesto á la firma del Rey, un decreto admitiendo la dimisión que de su cargo de Secretario de la Dirección de Carabineros, ha presentado el general don Adolfo Garcia.

Asi mismo se ha firmado el nombramiento de don Cayetano Alvear para sustituir al General Garcia.

### Muerte del coronel Garcia Jalón

En el ministerio de la Gobernación, se ha recibido un telegrama del jefe de la guardia civil de Viana, dando cuenta del fallecimiento del coronel de invalidos, don Felipe Garcia Jalón.

El desgaciado coronel, fué herido en dicha población, el día once del actual, al intentar apaciguar á unos contendientes, en la riña que sostenian.

### Con destino á Almería

Han sido destinados á Almería, el coronel de Carabineros don Emilio Vicenti Berrueto. Para el mando de esa misma Comandancia, ha sido nombrando el teniente coronel de dicho cuerpo, don Diego Calero.

### Las fábricas de alcoholes

En la «Gaceta» de hoy, aparece una Real Orden, por la que se dispone que, las fábricas de alcoholes, serán establecidas por quienes lo soliciten, dentro del plazo de tres meses á partir de la fecha en que sea expedida la autorización.

### El embajador de Inglaterra en Palacio

A las doce de la mañana llegó al Palacio de la plaza de Oriente el nuevo Embajador de Inglaterra en España, Sir Arthur Hury Hordinge, que iba acompañado del instructor de embajadores.

Ambos personajes, ocupaban una carroza de la Casa Real, á la que seguian dos carrozas más, en las que tomaban asiento los secretarios de la Embajada.

Un zaguanete de alabarderos rindieron honores. En el salón del Trono, esperaban al Diplomático ingles S. M. el Rey, el Presidente del Consejo don Eduarde Dato, los ministros, el Mayordomo mayor de Palacio, grandes de España cuarto militar y gentiles hombres.

El nuevo Embajador leyó un elocuentísimo discurso en el que hizo mención de los tradicionales lazos de amistad, que unen á las dos naciones. Para que esta amistad se consolidase, y sea más íntima y cordial la inteligencia de España é Inglaterra, dijo el Embajador—no he de emitir cuanto se necesita y las simpatias que V. M. demostró siempre por mi país, unidas al concurso de vuestro Gobierno, son la mejor garantía para confiar en el éxito de mi misión.

No encuentro manera de interpretar mejor los sentimientos de un rey que expresaros los votos que hago por la felicidad de vuestra augusta familia y por la prosperidad de la nación española.

S. M. el rey contestó al discurso de Sir Arthur Henry Hordinge diciendo.

Las esperanzas basadas en la feiz alianza próxima á contraerse hace siete años, se han realizado completamente, haciéndose cada vez más firmes los vinculos de tradición al amistad de ambos países, lo cual es prenda de que continúe en el porvenir estrechándose las relaciones venturosas que existen entre ambos países.

Al ofreceros, señor embajador, mi concurso personal y el de mi Gobierno y al daros la bienvenida, sed intérprete de los fervientes votos que hago por la prosperidad de la noble nación inglesa.

El rey habló después con el nuevo Embajador, pasando este á las reinas.

Desde Palacio trasladose el Embajador y su acompañamiento al Ministerio de la Gobernación, en donde conversó unos momentos con el Presidente del Consejo señor Dato.

Este marchó después á la Embajada Inglesa para devolver la visita.

### El ministro peruano

Mañana apesar de ser festivo recibirá el rey al nuevo ministro del Perú.

### Buzones en los tranvías

El Director general de Comunicaciones señor Ortuño, ha manifestado á los periodistas que en breve se instalarán buzones en los tranvías, para el servicio rapidísimo de la correspondencia en el interior de Madrid.

Además, se creará un sello de urgencia para el interior de las poblaciones.

La Juventud conservadora de Zaragoza

El ministro de la Gobernación ha facilitado á los periodistas copia del telegrama que ha recibido del Presidente de la juventud conservadora de Zaragoza.

El texto dice así: La juventud conservadora de Zaragoza, de cuyo amor á la monarquía tiene V. E. pruebas elocuentes, le comunican respetuosamente su separación del Gobierno.

Nuestro modesto concurso y nuestro gran entusiasmo son sólo para servir á don Antonio Maura, á España y á su Rey Firmado: Ricardo Herrero».

### El señor Dato

Por tener que asistir en el Palacio Real á la recepción y presentación de credenciales del nuevo ministro de Inglaterra, no nos ha recibido á los periodistas esta mañana el presidente del Consejo de ministros.

### Asamblea próxima

Participan de Bilbao que los elementos conservadores de aquella capital quisieron la política del señor Maura, han dirigido una circular á las que consideran amigos políticos, convocando á una asamblea.

Censurase en dicha circular la aptitud adoptada por muchos conservadores, anunciando que dirigiran otra, á todos los conservadores de España, aconsejando que debe respetar se al actual gobierno ó á cual quier otro que el Rey designase.

### Otro telegrama á Sanchez Guerra

Dicen de Palma de Mallorca que el profesor mercantil señor Castaño, indignado por el telegrama que el señor Sanchez Guerra dirigió á la juventud conservadora de Valladolid, le ha enviado el siguiente:

«Maurista joven, libre de exámenes y aficionado á los estudios de Etica, sigue el proceso de actuación política vengencia pero por caridad me reservo el juicio que me merece».

### Juventud maurista

Telegrafian de Victoria que los jóvenes conservadores de aquella localidad no cesan en la campaña que han iniciado

con motivo de la llamada al poder del señor Dato.

El próximo 23 celebraran una Asamblea para tratar exclusivamente de la actitud en que ha de colocarse la juventud conservadora.

Están recibiendo gran número de adhesiones los organizadores de la Asamblea. Hay gran entusiasmo.

## Varias noticias

### Huelga en Cas. ellón

Comunican de Castellón de la Plana que se han declarado en huelga los obreros del campo del pueblo de Banicarló pidiendo se les conceda aumento de jornal.

### Más huelgas

Para el día 17 ha quedado aplazada la reunion de los obreros ebanistas, con objeto de tratar ampliamente de la huelga.

La sociedad «La Rabasada» que posee el parque de recreos y varios edificios, ha acordado declararse en huelga.

### Huelga en Cella

Participan de Valencia, que en Cella se han declarado en huelga ciento diez obreros y veinte mujeres, de una fábrica de géneros de punto, con motivo de haber sido admitida una obrera no asociada.

El lunes reuniranse los patronos y obreros para tratar de la solución de la huelga.

### Banquete regional

Una comisión del centro gallego han invitado á un banquete á los ministros y altos personajes hijos de Galicia.

La comida carecerá de carácter político, siendo únicamente el acto de confraternidad de paisanos.

### La Fornarina ante el Juzgado

La célebre «divette» Consuelo La Fornarina, ha comparecido hoy ante el Juez del distrito del Centro que entiende en la denuncia presentada por el joyero contra la bella artista.

Multitud de curiosos, han acudido al edificio que ocupa el juzgado, esperando conocer noticias relacionadas con este asunto que á tantos comentarios ha dado lugar.

La Fornarina, llegó al Juzgado á las once y media de la mañana, pasando seguidamente á presencia del Juez.

La declaración ha durado más de dos horas. Seguidamente compareció el joyero autor de la denuncia durante su declaración cerca de una hora.

En vista de los resultados de dichas declaraciones, el Juez ordenó se celebrara un careo en el que no lograron ponerse de acuerdo el querellante y la denunciada.

El joyero ha dirigido un comunicado á la Prensa, diciendo que es inexacto el relato que ha hecho sobre el asunto, la bella Fornarina.

Por ser de nacionalidad Belga, el joyero autor de la denuncia, ha intervenido en el asunto, el ministro de su país.

### Manifestación estudiantil

Una comisión de estudiantes ha convocado á los demás compañeros, para celebrar mañana una manifestación y pedir al gobierno el indulto del estudiante de Salamanca.

### Dasgracia en un tren

Comunican de La Coruña, que por una ventarilla del tren cayose un niño de ocho años, quedando muerto en el acto.

### Nuevos neumáticos

Participan de Barcelona que se han verificado con excelente resultado las pruebas de unos nuevos neumáticos para automóviles inventados por un industrial catalán.

Con este sistema de neumáticos, se abaratará considerablemente el costo de los automóviles.

El inventor está siendo muy felicitado.

### Población á obscuras

Telegrafian de Huesca que á causa de una formidable lluvia ocurrieron averias en la fábrica de electricidad.

La población quedó á obscuras.

### Un descarrilamiento

Participan de Tortosa que el exprés de Valencia descarriló.

No hubo que lamentar desgracias.

### Políticos de viaje

Dicen de Oviedo que marcharon á Madrid el exministro señor Suarez Inclán y el exsubsecretario de Gracia y justicia señor Quiroga.

Los conservadores de Palma se adhieren á Maura

Comunican de Palma de Mallorca que las más salientes personalidades conservadoras celebraron una reunión.

Acordaron que una comisión vaya á Madrid para reiterar su adhesión al señor Maura y pedirle instrucciones.

### La sequía en Murcia

Informan de Murcia que los labradores están alarmadísimos con motivo de la pertinaz sequía.

Se hacen rogativas.

### Hallazgo de un cadáver

Comunican de Valencia que cerca de Banicalago ha sido encontrado un hombre como de unos 22 años de edad.

Tenia en la espalda una herida, producida por una perdigonada, que le ocasionó la muerte.

Supóñese que se trata de un ratero á quien dispararon una escopeta.

### Ordenes contra el juego

Dicen de Cádiz que el nuevo gobernador civil de aquella provincia, ha dado terminantes órdenes contra el juego.

### Crimen de un loco

Telegrafian de Mieres que un individuo llamado Manuel Suárez, dió de puñaladas á Emilio Rodriguez, dejándolo en estado agónico.

El agresor sufre perturbación mental.

### Labrador ahogado

Telegrafian de Pontevedra que en el camino de Postas ha aparecido el cadáver del labrador Ramon Agrela. Dicho individuo yendo en estado de embriaguez, se cayó á una charca formada por la lluvia ahogándose.

## Marruecos

### Larache.—Telegrama Oficial

En el ministerio de la Guerra se ha recibido un despacho oficial del comandante general que dice así.

El destacamento del tabor de Arcila, rechazó en Yebala á un grupo de merodeadores que intentaba robar ganado.

El convoy ha llegado sin novedad á la posición de Cuesta colorada.

### Tetuán. Telegrama oficial

El Residente general en Marruecos ha telegrafiado al ministro de la guerra que cuatro merodeadores vadearon el rio con el objeto de robar ganado.

Apercebidos de esto nuestra fuerza, les sorprendieron y en tiroteo sostenido con ellos les causaron dos bajas.

Por nuestra parte tuvimos que lamentar la muerte del cabo Blas Sierra y herido el soldado José Penol.

## Extranjero

### Naufragio de 15 buques

Se reciben despachos de Ocotava dando cuenta de que en los grandes lagos, ha naufragado quince buques de distintas nacionalidades.

Se tiene noticia de que han perecido mas de trescientas personas.

### Ley del trabajo

Participan de Paris que en la sesión celebrada hoy en el Senado ha sido aprobada la ley del trabajo estableciendo la jornada de ocho horas para los obreros mineros.

### Huelga de mineros

Telegrafian de Loadres diciendo, que los obreros de aquellas minas pretenden declarar la huelga general.

El agitador Larquines, continúa su campaña en favor de los obreros huelguistas.

### Criminal detenido.

Comunican de Tánger que ha sido detenido un súbdito italiano que mató á un comerciante francés.

### Los vuelos de Pegoud.

Según telegrafian de Paris, ha circulado insistentemente el rumor de que el famoso aviador Pegoud, ha sufrido una grave caída en Colonia.

Después se ha comprobado que tales rumores eran inexactos.

Pegoud, ha realizado arriesgadas experiencias, pero con feliz éxito.

### Grecia y Rumania

Según telegrafian de Paris se dice que Grecia, secundando la actitud de Rumania ha acordado someterse á lo establecido por las Potencias respecto á la delimitación de la frontera de Albania.

### Lo del «Credit Fonier»

Según telegrafian de Paris, los periódicos dicen que se reanuda la instrucción del sumario contra los administradores del «Credit Fonier», pues ya se hallan terminados los informes de los peritos encargados del examen técnico.

### Federales degollados

Comunican de Méjico que en Muquits los rebeldes han degollado á catorce federales que se habían batido bravamente durante veinticuatro horas.

### La situación de Méjico

Despachos recibidos de Méjico dicen que la situación es verdaderamente critica.

Se han desmentido rotundamente los rumores de que el general Huerta, abandonado por sus amigos habia huido y se encontraba en las afueras de Méjico, en vista de la gravedad de las circunstancias.

Lo que si es cierto es que los amigos que rodean al dictador tienen criterios encontrados respecto á la conducta que el presidente debe seguir ante las pretensiones de los Estados Unidos.

Unos, basandose en el deseo de evitar complicaciones internacionales, le aconsejan que se retire, sino inmediatamente, anunciándolo para una fecha fija.

Otros le alientan á que continúe firme en la actitud que ha seguido hasta ahora.

Se asegura que el general Huerta, en vista del extremo á que han llegado las cosas ha decidido resueltamente dimitir después que se una el nuevo Congreso convocado para mañana.

### El tratado de Bukarest.

Participan de Bukarest que el «Diario Oficial» ha publicado una intervú celebrada por su corresponsal con el rey Constantino respecto á la cuestión balcánica.

Manifestó el soberano de Grecia que no cree en la posibilidad de la revisión del tratado de Bukarest, estimando que será necesario llegar á una alianza de las potencias balcánicas, en la que entren Grecia y Turquía.

### El estado de Francisco José

Telegrafian de Viena que no es cierto que el emperador de Austria se halle enfermo.

Francisco José goza de excelente estado de salud.

### En honor de Roosevelt

Dicen de Buenos Aires que en aquella capital se celebró un banquete en honor del ex-presidente de la República de los Estados Unidos M. Teodoro Roosevelt.

### La actitud del Gobierno turco

Comunican de Constantinopla que el Gobierno otomano ha acordado aceptar el convenio comunicado por el jefe de la delegacion de Turquía en Atenas.

Se han dirigido instrucciones telegráficas á dicho jefe, diciendole tambien que algunas de las cuestiones que el convenio abarca deberán someterse al tribunal de La Haya.

### El ultimatum

Comunican de Nueva York, que el ultimatum enviado por los Estados Unidos al dictador mejicano Huerta le pone en la diyuntiva de dimitir ó de romper las hostilidades.

### Un buque japonés á Méjico

Dicen de Tokio que el crucero «Ibuzagui» recibo orden de marchar con rumbo á Méjico.

### La actitud de los Estados Unidos

De Washington dicen que el presidente Wilson ha dado á conocer en líneas generales los procedimientos que seguirán los Estados Unidos en la cuestión mejicana. Se obligará al general Huerta y á sus amigos á que se retiren del gobierno y se alejen de los negocios públicos. Si no, se llegará á la invasión del territorio. Se empleará también completa presión financiera, privando á los americanos del riesgo de caer en los préstamos no reconocidos y si no fuera bastante esta medida se bloquearian los puertos, única fuente de ingresos que tiene el general Huertas.

La garantía de la paz serian unas escrupulosas elecciones verificadas por el Gobierno con un presidente interino de la confianza de las potencias.

## A NUESTROS LECTORES

A la hora de cerrar nuestra edición, seis de la mañana, no hemos recibido de Granada la información telegráfica del estreno de Aben-Humeya que habrán depositado en aquella Central, nuestros enviados especiales señores La Fuente.

### EL AMOR POR TELEFONO

## A dulce voz, linda cara

Un matrimonio verdaderamente romántico se ha celebrado en Baltimore, Estado de Maryland.

Los conyuges son el doctor Hartley y miss Marion Arnett.

Amigos de ambos les habían puesto en relaciones.

Durante un año se escribieron todos los días.

Con frecuencia se hablaban por teléfono.

No se conocian personalmente, y de un modo deliberado no frecuentaban los mismos círculos y amistades para evitar que un indiscreto ó entremetido les presentase.

Jamás se enviaron fotografías.

El doctor Hartley hizo la demanda de matrimonio por teléfono.

Rogó á su futura llevara puesto, durante la ceremonia, un velo muy espeso.

No quería conocer su rostro hasta el último momento.

En una de sus conversaciones telefónicas el doctor dijo á miss Marion: Tiene una voz deliciosa, y me caso con el convencido de que la mujer que tiene tan deliciosa voz debe tener tambien un rostro muy agradable.

No se hacia equivocados en sus conjeturas, porque miss Marion es una joven muy bonita.



ESPAÑA Y SU HISTORIA

Los españoles en América

La CASA CALLEJA acaba de publicar la quinta edición de un libro muy interesante. Títulase «España y su historia»...

Ha llegado al puerto de Buenos Aires, cuidadosamente embalado, un trozo de piedra procedente de las murallas de la «muy invicta y muy heroica» ciudad de Zaragoza...



Notas militares

Reemplazo. Pasa a esta situación el teniente coronel de infantería don Alfredo Retana. Vacante. Se anuncia una de capitán profesor en comisión de la Academia de Artillería.

TALLER ESPECIAL donde se hacen toda clase de composuras por difíciles que sean en relojes, cronómetros, Repeticiones de horas, cuartos y minutos.

LA BOMBILLA. Este nuevo y el gante establecimiento ofrece a su distinguida clientela lo más selecto en toda clase de licores.

SUBASTAS

En el Ayuntamiento de Olula de Castro, encuadrante expuesto al público el anuncio para la subasta para arrendar por todo el año 1914 el arbitrio de pesas y medidas de su obligatoriedad.

En el mismo día 29 se celebrará en el Ayuntamiento de Vélez Blanco la cuarta subasta para el aprovechamiento de los montes de igual término, siendo el tipo de la subasta tres mil pesetas.

En el mismo día 29 se celebrará en el Ayuntamiento de Vélez Blanco la cuarta subasta para el aprovechamiento de los montes de igual término, siendo el tipo de la subasta tres mil pesetas.

H. "Dos Naciones" Dirigido por su dueña, doña Isabel Gómez, situado en el centro de la población. Grandes comodidades para los señores viajeros, habitaciones higienicas y bien ventiladas a precios sumamente económicos.

Artríticos! La «Piperazina Dr. Grau» ha curado millares de enfermos de gota, reuma, ciática, arañillas, mal de piedra, cólicos nefríticos, neuralgias, etc.

Ante el comandante Juez instructor del Regimiento infantería de Alava número 56 de guarnición en Cádiz comparecerá dentro del término de treinta días el soldado procesado por el delito de falta de concentración a filas José Garrete Fernández natural de Cuevas.

CLIMA

Table with weather forecast for tomorrow and today, including temperature, humidity, and wind.

ENFERMEADES DE LOS OJOS CONSULTA DEL DR. BLANES Ex-ayudante del Dr. Albitos Consulta particular de 8 a 1 y de 3 a 5 Gratis, diaria de 4 a 5 Antonio Vico, núm. 1, Almería

Los niños recién nacidos Hay personas que creen que el Glaxo (Leche de Vaca acomodada al estómago humano por ser alimento para todas edades, es demasiado fuerte para niños recién nacidos. Están en un error.

Exportación uvera en 1913

Table with columns: Nums, VAPORES, Salidas, DESTINOS, Barriles, Mdio., Consignatarios. Lists various export destinations like Hull, New York, Bremen, etc.

Resumen de la exportación hasta la fecha, por mercados

Table with columns: DESTINOS, BARRILES, MEDIOS. Summary of exports to various ports like Liverpool, Glasgow, Santos, etc.

Notas mineras

Registro y carta de pago Don Francisco Santaolalla Iñigo en nombre y representación de a Sociedad The Bacares Yront ha solicitado una «Demasia a la Escuadra» de mineral de hierro número 33.032 en el término de Bacares, en el espacio que existe franco entre las minas tituladas «Francia», «Ernesto», «Bohemia» y «La Escuadra»...

Revista de Variedades

Es realmente notable el último número que la popular «Revista de Variedades» ha puesto a la venta. Contiene originales de gran interés y una amplia información artística de España y el Extranjero, corriendo la de Almería, a cargo de su correspondiente en esta señor Burgos.

Para las damas

Los peinados Vamos a reanudar nuestra cha la semana con las lectoras. En la de hoy nos ocuparemos del peinado y de los trajes de «soirée».

No lo mires má que está digustao con igo. —Pos no lo quiero. —¿Que tié er duro, esabortio? —Que es sebiyano. —¿On le tié la chaquetilla corta? Y tanta gracia le hizo a Juanillo la salida de la graciosa compradora que le tomó el duro de cuño falso. José Téllez Moreno

Lo de las aguas

Ayer visitó al gobernador civil, una comisión de regantes de la fuente de Benabadux, el alcalde accidental señor Estevan, el concesionario de las aguas, señor López Rull y el director del Sindicato de Riegos, para tratar del conflicto de las aguas. En dicha reunión, los agricultores expusieron a la autoridad civil los grandes perjuicios que se les viene irrogando con la expropiación forzosa de las aguas para el abasto de la ciudad, toda vez que las vegas se hallan casi perdidas.

Garage almeriense

Automóviles de alquiler de lujo para viajes. Precio por kilómetro. Kilómetro setenta y cinco céntimos. Para la Capital, diez pesetas la primera hora, ocho la segunda y res las restantes.

Doctor Manuel Marin

Especialista en enfermedades de los ojos. Oculista del Hospital Provincia. Consulta de 7 mañana a 1 tarde y de 4 a 6 tarde.

Service telegráfico. Nuevo; ahora di que no está acabao é... —No, que está superio... Dame ahora... —¿Der pat? —De España Nnueva. —Mugé, miá que me pelaron ayé... —Anda hijo, de ra que sea... Oye, ye, desa no que está muy pringosa. —¿Esta eutonsa? —¡Jesú, que torsia... —Pero qué no se tuerse ar vé tu cara de pandereta? —¡Ay, sil como que m'han querio sacá en una estudiantina. —¡Digo!, si así fuera me metía entre los platiyos. —Anda ya, guasa... Trae... Dame ahora... —¿Te doy lo que yo quiera, mundo é gracia? —¿Y qué me vas tú a dar? —Un bocaito. —¡Jesú! ¿T'han dao morsiyas? —¡Ajolá, porque la rabia la hubiera pagao contigo! —¡Digo! Vamos, dame er hueso. —¿Queé? —Una perragorda é hueso, catalasma. —Bien sabe Dios, que aquí no hay más hueso que tus ojos. —¡Qué habías! ¿Hueso mis ojos? —Como que no lo ablandan ni er mortero un chocolatero. —¿Si? ¿Qué equivocoit andas! —Lo ve; que como por darte hueso iba a darte bicarbonat. Y en esto entró nuevamente la vieja muy acelerada, refunfuñando y revolviendo cuanto veía a su alcance. Los jóvenes primero se sobresaltaron y después siguieron con los ojos y riéndose de veras el tragin de la anciana, hasta que el mozo, viendo que todo se lo estaba poniendo mangas por hombros, llamole la atención seriamente. —Oiga usted, revoltosa, ¿qué locura es esa? ¿Se l'ha perdido algún ojo? Y la vieja atolondrada y sin hacer caso de nadie, fuese ligera como una carretilla murmurando entre so lozozos: «mi rosario, mi rosario». Arreciaron la risa los niños y entonces ella volviose y enjareto una sarta de maldiciones que le ponían los pelos de punta a un queso de bola. —¿Has visto, Juanillo, que lengua? —Como que sí la pusiera a la venta se me retiraba la gente. Estoy seguro de que cuando muerda la gachona va dir echádoie mardisiones ar cortejo. ¡Vaya una vieja! —Dichoso estará su yerno. —Bu. no, pos deja tú a la vieja. —¡Ay, Jesús! Esto te digo yo. Mi señora me abre hoy. Toma y cobra ligero... —¿Esto que é? —¡Qué preguntal! Po un duro...

CARBONES INGLESES Carbon antracita. Acaba de llegar un cargamento, traído directamente de Swansea. Calidad inmejorable, sin alquitrán, muchas calorías y grandes rendimientos que proporciona un funcionamiento regular a los motores, sin obstruirlos. Carbón fragua superior y otros. ALMACENES: Jaul 4 y Paseo de Torres Cartas, 2. Para precios y Pedidos dirigirse a Arturo Lengó. Paseo del Príncipe, número 21, Almería.

La "Remington" Escribe, suma, resta. =6, Trafalgar 6, Barcelona.= :::: Paseo del Príncipe 30, ALMERÍA. :::: Teléfono 142

VAPORES CURREOS ESPAÑOLES de Pinillos, Izquierdo y C. CADIZ Servicio fijo y rápido con dos salidas mensuales. El nuevo vapor correo trasatlántico con elegraffa sin hilos "VALBANRA" Saldrá del puerto de Almería el día 2 de Noviembre de 1913, para Málaga, Cádiz, Las Palmas, Santos Montevideo y Buenos Aires. Admite carga y pasajeros de primera, segunda, segunda económica, tercera preferente y tercera cl. se. Precio del billete 41 duros. AVISO IMPORTANTE. Las pasajes de embarque se portarán en el momento de la salida del buque, si antes no se cubren en las plazas que por este puerto traiga destinadas. Informará su consignatario Luis Gay Padilla Puerta de Purchena, 4 - Almería.